

Philatélie

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française**

Band (Jahr): **28 (1982)**

Heft 2

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



Timbres-poste spéciaux 1982 : Le St.-Gothard et la SFG à l'honneur

La première série 82 de timbres-poste spéciaux édités par les PTT est consacrée à diverses associations ou sociétés de notre pays, qui fêteront cette année un anniversaire particulier. Seront à l'honneur, le Chemin de Fer du St.-Gothard, dont c'est le 100^e anniversaire, la Société fédérale de gymnastique (150^e anniversaire), le Musée d'histoire naturelle de Berne (150^e anniversaire) et la Société suisse des industries chimiques (100^e anniversaire). Depuis le 11 janvier, il est possible d'obtenir auprès de tous les services philatéliques PTT des enveloppes spéciales affranchies au moyen d'une série de timbres spéciaux.

Deux timbres de 40 centimes commémorent le centième anniversaire du Chemin de Fer du St.-Gothard. Conçus par Celestino Piatti du Guin (FR), ces deux timbres forment une paire avec pont symbolisant un lien jeté entre le passé et le présent. L'un des timbres représente une locomotive à vapeur utilisée sur le St.-Gothard au début du siècle, l'autre timbre, par contraste, montre une locomotive électrique Re 6/6, qui avec ses 10 6000 CV est l'une des plus puissantes du monde. Quant au pont, qui n'a aucune valeur d'affranchissement, il représente un fragment de monument de Vela, érigé à la mémoire des ouvriers morts lors du percement du tunnel.

Le timbre de 20 centimes édité pour le 150^e anniversaire de la société suisse des hôteliers représente l'emblème de la Société, sur un fond de paysage imaginaire dont les nuances dans les tons verts symbolisent les différentes régions de notre pays. Les 4 « F » « Fier, fort, franc, frais », devise de la Société fédérale de gymnastique, sont représentés sur le timbre de 40 centimes créé à l'occasion du 100^e anniversaire de la société.

Moins connue est l'Union internationale de l'industrie du gaz, dont le siège est en Suisse et qui fêtera son cinquantième anniversaire en juin. C'est l'emblème de l'Union, entouré d'une couronne de feu qui figure sur le timbre de 70 centimes créé par le graphiste lausannois André Bovey. Sur le timbre d'une valeur de 80 centimes commémorant le 150^e anniversaire du Musée d'histoire naturelle de Berne, on peut voir le modelage d'un lynx d'après un dessin, ainsi que deux instruments typiques de travail de naturalisation. Quant au timbre de 110 centimes imprimé pour le 100^e anniversaire de la fondation de la Société suisse de l'industrie chimique, il représente le symbole de la chimie : la cornue.

Canton de Soleure « Coupe d'argent et de gueule »

Les armoiries de ce canton, situé entre ceux de Bâle et de Berne, semblent donner véracité aux légendes de St Victor et de St. Ours.

Ayant échappés, avec 70 de leurs compagnons, au massacre de la Légion Thébaine, St Victoir et St Ours, allèrent tous ensemble dans cette région pour prêcher l'Evangile.

Mais Hirtacus, gouverneur de la ville, les fit arrêter et les tortura pour leur faire adjurer leur foi.

De rage et de colère devant cette résistance surnaturelle et de nombreux miracles se produisant autour des prisons, il ordonna qu'ils fussent tous décapités et jetés dans l'Aar.

Hirtacus fut satisfait de voir les corps et les têtes engloutis par les flots quand, tout à coup, il vit avec grande frayeur et horreur les corps remonter à la surface, chercher leurs têtes puis marcher sur les flots en direction du rivage, à quelque

distance du pont d'où ils avaient été jetés.

Arrivés sur la terre ferme, en bon ordre ils se mirent à genoux et prièrent pendant une heure. Ils s'allongèrent ensuite, montrant ainsi le lieu où ils désiraient être enterrés. C'est alors que, devant la foule médusée et silencieuse, la terre s'ouvrit et tous les corps, avec leurs têtes, disparurent. Après maintes recherches, ils ne furent jamais découverts.

Ce n'est que deux siècles plus tard que St Victor fut retrouvé et transporté en grande pompe à Genève. Genève.

Quant à St Ours, patron du canton de Soleure, après avoir été perdu, fut retrouvé dans une châsse en pierre vers 1518.

Vers 930, pendant le séjour de la reine Berthe, une singulière lumière brillait inlassablement sur les marais. Pensant à une intervention divine, la reine fit faire des recherches, et c'est ainsi que furent retrouvés les 70 compagnons des deux Saints.

C'est la reine Berthe qui fit construire, à la même époque, l'église St Ours, reconstruite vers la fin du XVII^e.

Nous rejoignons ainsi, par cette légende, l'origine des couleurs des armoiries du canton de Soleure :

Rouge : sang versé par les martyrs.
Blanc : pureté de l'âme de ces derniers.

A. Barriot

Le Saquelon Restaurant de spécialités suisse

fondues — raclettes

43, grande rue 78240 Chambourcy

Tél. 965-28-41

Ouvert tous les soirs.

Fermé le dimanche et le lundi.

Au centre du village près de l'église, à 2 km de ST GERMAIN EN LAYE par la RN 13, direction Mantes.